

# Voi·es·x de résistance

une expérience collective au sujet de l'asile  
par le biais d'un projet sonore et visuel



**2 ateliers d'échange  
pour les parrains/marraines de l'association NELA**

Mercredi 18 septembre ou jeudi 19 septembre  
19h30 - 22h (participation à une des deux dates)

dans les locaux du Biotope, Rue Elisa-Serment 1,  
1018 Lausanne

## Description

# Accompagner des personnes requérant l'asile : enjeux et questions

À travers votre rôle de parrain ou marraine d'une personne avec un parcours migratoire, vous êtes témoin des conséquences d'une demande d'asile en Suisse et des effets de celle-ci sur les personnes concernées. Ne l'ayant pas vécu vous-même tout en assumant un rôle de « guide » ou « repère » dans cette relation, vous pouvez vous trouver, par moments, dans une position inconfortable. Parfois, peut-être vous sentez-vous perdu-e dans les procédures administratives.

Vous vous posez parfois des questions sur votre rôle et/ou ce que vous vivez avec cette personne ? Vous découvrez la politique d'asile au gré du parcours de la personne que vous accompagnez et il vous « manque des bouts de compréhension » ? Vous vous sentez parfois touché-e, bousculé-e, désemparé-e par la relation ? Vous vous demandez si vous faites « juste » ? Peut-être, ensemble, avez-vous trouvé des stratégies pour vous sentir mieux ensemble ? Votre relation vous a enrichi-e et vous avez envie de le partager ?

Pour aborder ces différentes thématiques, Reliefs vous propose deux moments d'échange collectif de 2h, par le biais de son projet *Voi-ex-s de résistance* et de son dispositif d'écoute de pistes sonores. Dans ce cadre, nous écouterons ensemble les points de vue de personnes concernées par la procédure d'asile. Prendre le temps d'une écoute - libre de la dimension affective du lien à une personne que l'on connaît - permet de saisir autrement la réalité de l'asile et de porter un regard sur soi, en tant que personne impliquée. Cela permet d'ajuster sa posture et de se sentir renforcé-e par l'échange avec des pair-es. Nous apporterons également des précisions sur la politique d'asile ainsi que des ressources pour s'informer.

*Ces ateliers sont offerts par l'association Reliefs grâce à une subvention du Bureau lausannois pour les immigré-es (BLI).*

## Qui sommes-nous ?

Nous sommes l'**association Reliefs** représentée par Giada de Coulon, anthropologue, intéressée par l'articulation des politiques d'asile et des parcours des personnes réfugiées ; et Lucie Schaeren, sociologue, artiste et co-responsable de l'association Reliefs.

Reliefs s'engage pour une citoyenneté inclusive : faire et être ensemble pour une société moins cloisonnée, où tout le monde trouve sa place et dispose d'un pouvoir d'agir. Elle mène des projets de participation citoyenne et culturelle et répond à des mandats d'accompagnement et de formations. Depuis 2015, elle travaille avec un groupe composé d'une diversité culturelle, dont des personnes requérant l'asile.

**Voi-es-x de résistance** est un projet artistique socialement engagé de l'association Reliefs, construit autour de l'écoute de points de vue de personnes requérantes d'asile dans le Canton de Vaud. Par une démarche participative, un discours collectif a été produit portant sur l'impact de la politique d'asile sur le quotidien des personnes. Il s'agit d'une installation visuelle et sonore qui circule dans les Hautes Écoles de Travail Social, auprès des professionnel·les concerné·es, dans des lieux culturels ainsi que dans des bibliothèques de Suisse romande.

